

Schwestern der heiligen Maria Magdalena Postel  
Bergkloster 1 • 59909 Bestwig

Berufskolleg Placidahaus  
z. Hd. Schulleiter Thorsten Funke und  
stellv. Schulleiter Michael Lammers  
Kapitel 19  
46509 Xanten

26.01.2021

## Placidahaus und SMMP Mosambik

*Sehr geehrter Herr Funke!*  
*Sehr geehrter, lieber Herr Lammers!*

Zunächst wünsche ich Ihnen persönlich sowie der Schulgemeinschaft des Placidahauses ein gutes, gesegnetes Jahr 2021. Wengleich wir weiterhin mit Einschränkungen der Corona-Pandemie leben, die ja stark auch den Schulalltag treffen und in den Digitalunterricht verlagern, so mögen wir doch für die stärkenden Momente offenbleiben, die uns begegnen. Im vergangenen Jahr, kurz vor dem ersten Lockdown, waren Generaloberin Schwester Maria Thoma und ich noch im Placidahaus, um den Schülerinnen und Schülern, in Vorbereitung auf den Solidaritätsmarsch, aus unserer SMMP-Mission in Mosambik zu berichten. Auch die Schule in Metarica, die das Placidahaus durch den Solidaritätsmarsch unterstützt, war über Monate geschlossen. Viele Familien, so berichteten unsere Schwestern, zogen sich auf ihre Felder im Hinterland zurück. Doch das bedeutete, dass die Ernteerträge aufgebraucht wurden und bei der Rückkehr in die Stadt Not herrschte. Das Pädagogische Team der Schule Julie Postel hat die Schülerinnen und Schüler sowie ihre Familien durch die ganze Zeit der Schulschließung hindurch begleitet. Nicht nur Aufgaben, sondern auch Lebensmittel und Hygieneartikel wurden nach Hause gebracht. Die Spende von 4.000 € aus dem Erlös des Sponsorenlaufs war dabei eine große Hilfe. Eine Papierschneidemaschine und weitere Materialien konnten angeschafft werden, auch die Versorgung von Familien mit Lebensmitteln wurde durch diese hohe Spende unterstützt. Wir danken herzlich für die Solidarität der Schulgemeinschaft des Placidahauses. In den Zeiten der Corona-Pandemie haben Sie dieses so wertvolle „Wir denken an euch“ geschenkt, von Xanten gen Metarica.



Schwestern der heiligen  
Maria Magdalena Postel

### Missionszentrale SMMP

Friedensplatz 6  
37308 Heilbad Heiligenstadt  
(Verwaltungssitz)

Schwester Klara Maria Breuer  
Missionsprokuratorin

Kontakt:  
Telefon: 02904 808-103  
Fax: 02904 808-109  
sr.klara.maria@smmp.de  
www.smmp.de

Bergkloster 1  
59909 Bestwig  
(Rechtssitz)

Vorstand:  
Sr. Maria Thoma Dikow  
(Vorsitzende)

Bankverbindung:  
Darlehnskasse Münster eG (DKM)  
Kto: 100 300  
BLZ: 400 602 65  
IBAN: DE59 4006 0265 0000 1003 00  
BIC: GENODEM1DKM

Meinem Brief füge ich die Januar-Februar-Ausgabe unseres Missionsmagazins *kontinente* bei. Wenn ich *kontinente* von Bestwig aus versende, bekommt Schwester Maria Bernadette immer mehrere Exemplare nach Xanten und bedenkt auch das Placidahaus. Seit Mitte Oktober arbeite ich jedoch im Homeoffice, von meinem Zimmer in Münster aus, und war noch nicht wieder im Bergkloster Bestwig, wo ich sonst regelmäßig bin. Nach hier hatte ich mir zunächst nur 10 Hefte von der Missionszentrale aus schicken lassen. Kürzlich bekam ich weitere, von denen ich Ihnen nun 2 Exemplare beifüge. In unserem Eigenteil finden Sie einen ausführlichen Bericht über Aufgaben und Herausforderungen unserer Ordensgemeinschaft in Mosambik.

Mit großem Interesse habe ich im Internet über Unternehmungen des Placidahauses gelesen, um Schülerinnen und Schülern durch Geräte, Internetzugang und entsprechende Programme digitalen Unterricht zu ermöglichen. Da sind Sie auf der Höhe technischer Entwicklungen. Das, so empfinde ich immer wieder, zeichnet das Placidahaus aus: Die Schülerinnen und Schüler zu begleiten und umfassend zu unterstützen. Dabei kreativ Wege und Lösungen zu suchen sowie sie zu finden. Besonders die Schülerinnen und Schüler zu unterstützen, die, in diesem Fall, kein WLAN zu Hause haben und sich einen Kopf zu machen, wie sie im wahrsten Sinne des Wortes den Anschluss bekommen. Ich glaube, dass Sie damit der Patronin des Placidahauses gut auf der Spur sind. Sie hat zu ihren Zeiten bestehende Grenzen überwunden und sich persönlich auf den Weg gemacht. Es war ungewöhnlich für die damalige Zeit, als Ordensfrau alleine solch weite Strecken pilgernd unterwegs zu sein, auf der Suche nach Unterstützung für den Aufbau des ersten Mutterhauses der Gemeinschaft. Placida Viel hatte damals noch keine modernen Kommunikationsmittel, doch sie nutzte die ihr zur Verfügung stehenden und schrieb Briefe, oft von den Straßen oder von Wegkreuzen aus. So wünsche ich Ihnen, dass der Blick auf die Selige Placida Sie auch in 2021 ermutige, Wege zu wagen, mit Kreativität, Vertrauen in die Kraft, die eine starke Gemeinschaft gibt, nicht zuletzt mit der Zuversicht, dass Gottes Segen das Seine zu unserem Mühen gibt.

Mit herzlichen Grüßen bleibe ich

Ihre

*Schw. Klara Maria Breuer*

Schwester Klara Maria Breuer smmp  
Missionsprokuratorin